

## « Camion-Citerne pour les Sahraouis »

### Compte-rendu de la journée du 24 novembre 2012

#### Semaine de la solidarité internationale

##### Le Havre

**manifestations en présence de Nhabouha Lakhilifi (militante des droits de l'Homme venue des territoires du Sahara Occidental occupés par le Maroc).**

#### 1° Conférence de Presse (locaux GCT 10h30-11h45)

En dépit de relances faites par l'UL.CGT et l'association « Un camion-Citerne », aucun journaliste n'était présent.

La rencontre a lieu dans les locaux de la CGT, en présence de

- 2 secrétaires de l'UL qui se rendront dans les camps (délégation février 2013)
- JP.Lecoq maire de Gonfreville l'Orcher
- Valérie Auzou maire-adjointe de Rouelles
- Myriam Argentin élue PCF du Havre (délégation février 2013)
- Claudine Bultez-Leconte responsable Femmes Solidaire (le Havre)
- 6 membres « Camion-Citerne » dont JC.Crochemore (président)

N.Nakhlifi nous renseigne sur son rôle dans son association des DH « comité des mères des 15 disparus » ; il s'agit d'un groupe de 15 jeunes disparus en 2005 (enlevés par la police marocaine qui refuse toute information sur leur sort). Plus généralement, elle parle de multiples violations des DH dans les Territoires Occupés. Elle évoque également les missions de la Fondation Kennedy et de J.Perez (envoyé du Secrétaire Général des Nations unies) qui les dénoncent, la visite de Christopher Ross (envoyé spécial de l'ONU) qui a visité les territoires occupés et les campements de réfugiés.

#### 2° Semaine de Solidarité Internationale (SSI) 5gymnase Université 12h00)

Ouverture de la journée du 24 novembre, en présence entr'autre, de Mme Troalic (députée PS de 76) de M.Logiou (Conseil Régional Hte Normandie), d'un représentant du Conseil Général, de l'évêque du Havre. Etaient également présents d'autres élus et représentants d'assos.

N.Lakhilifi est invitée à prendre la parole. Après avoir remercié les organisateurs, elle évoque en quelques mots les difficiles conditions de vie dans les TO et les nombreuses violations des DH. , raisons pour lesquelles elle témoignera dans cette assemblée.

#### 3° Débat (gym univ. 14h45-15h30)

De nombreux débats avaient lieu pendant la journée. L'un d'eux a été consacré au problème sahraoui en présence d'une 30aine de personnes qui découvriraient la question sahraouie.

Après un rapide historique du SO, N.Lakhilifi a exposé le problème des violations des DH nombreuses et multiples. Elle a précisé que ces violations ne se limitaient pas à des violences physiques, qu'il s'agissait aussi de nier la culture spécifique des Sahraouis (par exemple : refus par l'Etat Civil marocain d'enregistrer des prénoms sahraouis pour les « marocaniser », interdiction de monter des tentes, interdiction de parler sahraoui à l'école etc...).

Nous avons également insisté sur le rôle négatif que la France joue en précisant que seul un référendum « libre et non faussé » permettra de trouver une solution.

#### 4° Stand (gym. Univ. 10h00- 17h30)

Sur le stand, de nombreux visiteurs ont posé des questions sur le SO et toujours écouté

attentivement et souvent avec étonnement les explications que les membres présents de notre association leur ont données.

Presque toujours , les visiteurs nous faisaient part de leur quasi totale ignorance du problème et de l'existence d'un mur qui sépare la population sahraouie en deux.

Une visiteuse nous a dit avoir été témoin, lors d'un séjour à Casablanca, de ces violations en décrivant une manifestation d'étudiants sahraouis à qui les autorités marocaines refusaient l'inscription à l'université.

Nous avons remis à nos interlocuteurs des matériels divers ( journaux de notre asso, bons de souscription, matériels AARASD « Ecrire pour les Libérer » etc... )

#### **5° Rencontre Conseiller Général** (15h30-15h50)

N.Lakhlifi a rencontré à notre demande un Conseiller Général (Gérard Heuzé PS) qui représentait le président du Conseil Général.

Elle lui a expliqué le problème.

Dans sa réponse, il a reconnu les difficultés liées à la politique de la France à propos des relations qu'elle entretient avec le Maroc.

#### **6° Soirée Asso autour d'un repas amical**

N.Lakhlifi a rencontré dans la soirée quelques membres de notre association 'Un Camion-Citerne » et de familles ayant accueilli des enfant cet été.

#### **7°Retour**

départ dimanche matin pour rejoindre l'association des sahraouis de Mantes, avec une petite halte touristique à Etretat.